

PROYECTO: Escuela de Formación de Mujeres Indígenas Líderes en 4 municipios del Dpto. del Beni (Bolivia)



Socio Local: TIJARAIPA

Duración: De enero 2007 a enero 2008.

Beneficiarios: 86 Mujeres indígenas pertenecientes a 9 orgs. de mujeres indígenas de 4 municipios del Beni (Trinidad, Moxos, San Javier y San Andrés).

FINANCIADORES (*)	PRESUPUESTO
INSTITUTO DE LA MUJER	45.693,73
TIJARAIPA	15.440,00
OTROS : MANOS UNIDAS BOLIVIA	6.040,00
TOTAL	67.173,73

(*)El Instituto de la Mujer le confió el seguimiento del proyecto a WATU.

Resumen de los resultados del proyecto:

La Escuela es un proyecto innovador creado por la organización Tijaraipa con el apoyo de organizaciones de mujeres indígenas, que funciona de forma exitosa desde el año 2000. Se trata de una Escuela itinerante que acerca desde sus dos módulos formativos, contenidos relativos a derechos indígenas, derechos de la mujer indígena, derechos económicos, sociales y culturales, gestión organizativa y liderazgo, género, así como, formación en 3 áreas productivas como el tejido artesanal, comestibles tradicionales y artesanía autóctona. Esta combinación permite a las alumnas obtener una formación como lideresas y contar con un oficio que les permita mejorar sus ingresos familiares y encaminarlas en su proceso de empoderamiento. La metodología pedagógica está adaptada a las características culturales propias de la región rescatando la concepción pedagógica de la Educación Popular. El proyecto está dirigido a mujeres indígenas, adultas, con baja escolaridad.

El proyecto apoyado por el Instituto de la Mujer ha subvencionado el curso 2007. Al finalizar el proyecto, las beneficiarias cuentan con herramientas teórico-prácticas para el ejercicio efectivo de todos sus derechos, impulsar su participación en sus espacios habituales, la gestión adecuada de sus estructuras organizativas y optimizar sus procesos productivos. Estas habilidades se han conseguido a través de la ejecución de 4 talleres donde se trabajaron los contenidos propios de los módulos de formación de la escuela antes descritos.

La producción artesanal resultado del Curso 2007 ha pasado el control de calidad, de las mujeres beneficiarias, de 300 ex alumnas de la Escuela y se comercializa en la Tienda de Artesanías de la Escuela de Líderes en la ciudad de Trinidad.